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COMMISSION DU DÉVELOPPEMENT DURABLE 

ET DE L’ENVIRONNEMENT 

 

Procès-verbal d’une réunion de la Commission du développement durable et de 
l’environnement tenue au Service du développement durable et de l’environnement 
(DDE), le 12 SEPTEMBRE 2019, à 8 h. 
 
Sont présents :  M. Simon-Olivier Côté, président, conseiller municipal 

M. Éric Simard, conseiller municipal 
  M. Kevin Armstrong, conseiller municipal (se joint à 8 h 10) 
  Mme Catherine Dufour Rannou, citoyenne (se joint à 8 h 08) 

M. Claude Villeneuve, citoyen 
M. Frédéric Gagnon, citoyen (se joint à 8 h 18) 
M. Simon Lespérance, attaché politique, cabinet de la mairesse 
(se joint à 8 h 10) 
M. Denis Simard, directeur général adjoint  
M. Hugo Descôteaux-Simard, directeur, Service DDE 
Mme Nancy Bourgeois, chef de division, Service DDE 
Mme Marianne Carré, conseillère, Service DDE 

 
Absent :  M. Michel Thiffault, conseiller municipal  
 
Invités :  M. Bruno Gagnon, conseiller financier, Service DDE 
 Mme Josée Gauthier, directrice du Groupe Coderr (point 5) 
 M. Dave Gosselin, directeur adjoint du Groupe Coderr (point 5) 
 
 
Les affaires et la correspondance suivantes sont considérées : 
 
 

ORDRE DU JOUR 

 
 

 
1. Ouverture de la réunion ; 

2. Lecture et approbation de l’ordre du jour ; 

3. Approbation du procès-verbal du 8 août 2019 (D) ; 

4. Suivi du procès-verbal (I) : 

4.1. Appels d’offres ; 

4.2. Projet bornes de recharge pour voitures électriques ; 

4.3. Plastique à usage unique ; 

4.4. Économie circulaire ; 

5. Présentation Groupe Coderr (I) ; 

6. Formation/information financière (I) ; 

7. Autres sujets : 

7.1. Visite du centre de tri ; 

7.2. Sacs et pellicules de plastique ; 

7.3. PGMR ; 

7.4. Plan d’électrification et de changement climatique ; 

8. Huis clos ; 

9. Fermeture de la réunion. 
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1. OUVERTURE DE LA RÉUNION 

M. Simon-Olivier Côté souhaite la bienvenue à tous les membres. 

 

2. LECTURE ET APPROBATION DE L’ORDRE DU JOUR 

L’ordre du jour est accepté avec l’ajout des points suivants : 

7.1. Visite du centre de tri ; 

7.2. Sacs et pellicules de plastique ; 

7.3. PGMR ; 

7.4. Plan d’électrification et de changement climatique (PECC) ; 

 

3. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DU 8 AOÛT 2019 

Le procès-verbal est accepté tel que lu. 

 

4. SUIVI DU PROCÈS-VERBAL 

4.1. APPELS D’OFFRES ; 

Lancement de l’appel d’offres pour la collecte des matières recyclables 

prochainement. Début de la rédaction de l’appel d’offres du traitement des 

matières organiques dans les semaines à venir. 

 

4.2. PROJET BORNES DE RECHARGE POUR VOITURES 

ÉLECTRIQUES 

Tel que discuté lors de la dernière rencontre, le service DDE a initié la 

démarche pour l’achat de bornes électriques. L’installation sera réalisée en 

partenariat avec le Service des immeubles. 

 

Une étude ayant pour but d’établir un réseau régional efficace de bornes de 

recharge électriques est présentement en cours de réalisation par le CREDD. 

Les résultats de cette étude seront pris en compte pour déterminer 

l’emplacement des nouvelles bornes. 

 

4.3. PLASTIQUE À USAGE UNIQUE 

Les membres de la commission souhaitant faire partie du comité Climat 

pour se pencher sur la question du plastique à usage unique sont 

Mme Catherine Dufour Rannou, M. Frédéric Gagnon, M. Kevin 

Armstrong, Mme Nancy Bourgeois, M. Hugo Descôteaux-Simard et 

M. Simon-Olivier Côté. Le service DDE accueille également une stagiaire 

en écoconseil, Mme Catherine Calixte, qui a pour mandat de mettre en 

œuvre les recommandations du comité sur le projet de réduction du 

plastique à usage unique. 
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Mme Bourgeois informe qu’avant d’aller vers une réglementation, l’équipe 

souhaite faire de la sensibilisation, de l’accompagnement, se pencher sur les 

approvisionnements de la ville et réviser les prochains appels d’offres des 

concessions alimentaires. Monsieur Lespérance demande s’il serait possible 

de faire une consultation plus large pour la gestion d’autres matières et 

Mme Dufour Rannou si l’économie circulaire sera considérée dans les 

solutions. 

 

4.4. ÉCONOMIE CIRCULAIRE 

M. Hugo Descôteaux Simard mentionne qu’il a rencontré Promotion 

Saguenay afin d’échanger sur les différentes avenues d’économie circulaire 

dans la région. 

 
M. Kevin Armstrong informe les membres que le parc industriel de 

Jonquière travaille présentement sur un projet pour devenir un parc 

industriel écologique. 

 

5. PRÉSENTATION GROUPE CODERR 

Mme Josée Gauthier, directrice générale et M. Dave Gosselin, directeur général 

adjoint du Groupe Coderr présente aux membres de la commission la mission de 

Coderr, les valeurs, les différentes composantes du groupe (Centrale Coderr, 

Collectes Coderr, Friperie de Coderr et Papiers Coderr) et les projets à venir. 

 

6. FORMATION/INFORMATION FINANCIÈRE 

M. Bruno Gagnon, conseiller financier, au Service du développement durable et de 

l’environnement présente, sous forme de capsule informative, les différents enjeux 

financiers relatifs à la collecte et au traitement des matières organiques 

(investissements, frais de fonctionnements, programme de redevances à 

l’élimination). 

 

7. AUTRES SUJETS : 

7.1. VISITE DU CENTRE DE TRI 

Une visite du centre de tri aura lieu le mercredi 25 septembre pour les 

membres de la commission.  

 

7.2. SACS ET PELLICULES DE PLASTIQUE 

Des précisions sont apportées en regard des sacs et pellicules de plastiques 

acceptées dans le bac bleu. 

 

7.3. PGMR 
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La révision du Plan de gestion des matières résiduelles (PGMR) est à 

prévoir dans les prochains mois. Il est proposé d’utiliser la plate-forme Bang 

the table dans le cadre des consultations citoyennes.  

 

7.4. PLAN D’ÉLECTRIFICATION ET DE CHANGEMENT 

CLIMATIQUE (PECC) 

M. Simon Lespérance fait part à la commission d’une tournée des ministres 

à venir en lien avec l’élaboration du plan d’électrification et de changement 

climatique (PECC). 

 

8. HUITS CLOS 

L’ordre du jour étant épuisé, les fonctionnaires se retirent à 10 h 34. Les membres 

citoyens et les élus municipaux poursuivent la réunion en huis clos. 

 

9. FERMETURE DE LA RÉUNION 

La réunion est levée à 10 h 56 h. 

 

 

M. Simon-Olivier Côté 
Président 
Conseiller municipal 
 
 
 
 
M. Hugo Descôteaux-Simard, ing. 
Directeur 
Service du développement durable et de l’environnement 

 

Mis en forme : Français (Canada)

Mis en forme : Français (Canada)


